

Digitalen Kolonialismus dekodieren

Decoding Digital Colonialism

Empowerment, Sovereignty, and Global Tech Justice

Empowerment, Souveränität und globale Tech-Gerechtigkeit

29. November 2024

Colonia Nova, Haus 5, Thiemannstraße 1/Tor 4, 12059 Berlin

Veranstaltungsort/Venue

Colonia Nova,
Haus 5,
Thiemannstraße 1/Tor 4, 12059 Berlin

Alle Räumlichkeiten sind barrierefrei zugänglich/ All facilities are accessible



Anmeldung Konferenz:

<http://bpb.de/veranstaltungen/551304/>



Registration:

<http://bpb.de/veranstaltungen/551330/>



Anmeldung Workshop:

<http://bpb.de/veranstaltungen/551309/>

Programmüberblick/Program Overview

Freitag, 29. November 2024/Friday, November 29, 2024

Colonial Nova, Berlin 09:30 Uhr – 18.00 Uhr / 9.30 am - 6 pm

Registrierung /Registration

10.00 – 10.30 Uhr **Eröffnung und Begrüßung/Opening and Welcome** Eng./Dt.

10.30 – 11.30 Uhr **Keynote** Eng./Dt.

Einführung in den digitalen Kolonialismus: Eine kritische Perspektive/Introduction to Digital Colonialism: A Critical Perspective

Nanjira Sambuli, (researcher, policy analyst and strategist; Kenia)

Nanjira Sambuli wird einen ersten Überblick zum digitalen Kolonialismus geben und in das Thema einführen. Ihre Keynote wird den Grundstein für die nachfolgenden Diskussionen legen, indem sie die kritischen Aspekte und Herausforderungen des digitalen Kolonialismus beleuchtet.

Nanjira Sambuli will provide an initial overview of digital colonialism and introduce the topic. Her keynote will lay the foundation for the subsequent discussions by highlighting the critical aspects and challenges of digital colonialism.

11.30 - 11:45 Uhr **Pause/Break** Eng./Dt.

11:45 - 13:15 Uhr **Panel**
Daten, Datenschutz und digitale Arbeit: Die Verflechtung von digitalen Technologien, Menschenrechten und Rassismus / Data, data protection and digital work: The Interconnection of Digital Technologies, Human Rights, and Racism

Panelteilnehmende/Panelists:

Joshua Kwesi Aikins* (Senior Researcher, Zentrum für Data-driven Empowerment, Leadership und Advocacy (zedela) gUG, Deutschland)

Sreekanth Mukku (public policy and digitization expert, Deutschland)

Sana Ahmad (Gastwissenschaftlerin der Forschungsgruppe Globalisierung, Arbeit und Produktion, WZB Berlin, Deutschland)

Moderation: tbc

Dieses Panel untersucht die komplexen Zusammenhänge zwischen Datenerhebung, Datenschutz und digitaler Arbeit im Kontext von digitalem Kolonialismus. Es beleuchtet, wie diese Aspekte Menschenrechte beeinflussen und bestehende rassistische Strukturen verstärken oder bekämpfen können. Die Diskussion zielt darauf ab, Strategien zu entwickeln, um eine gerechtere und inklusivere digitale Zukunft zu gestalten, wobei besonders auf die Erfahrungen und Perspektiven des Global South/Global Majority eingegangen wird.

This panel examines the complex relationships between data collection, data protection, and digital labor in the context of digital colonialism. It illuminates how these aspects influence human rights and can reinforce or combat existing racist structures. The discussion aims to develop strategies for shaping a more just and inclusive digital future, with particular attention to the experiences and perspectives of the Global South/Global Majority.

13:15 - 14:30 Uhr **Mittagspause/ Lunch Break** Eng./Dt.

14:30 - 16:00 Uhr **Panel** Eng./Dt.

Digitale Souveränität, Open Knowledge und globale Digitalpolitik Digital sovereignty, open knowledge and global digital policy

Panelteilnehmende/Panelists:

Renata Ávila (CEO, Open Knowledge Foundation, Portugal)

Sarah Chandler (Co-Founder EQINOX, Belgien)

Berhan Taye (independent researcher, analyst for technology, society, and social justice, Kenia)

Moderation: tbc

Dieses Panel bespricht die Konzepte von digitaler Souveränität und Open Knowledge als Werkzeuge zur Bekämpfung des digitalen Kolonialismus. Dabei wird es auch um die Rolle europäischer Digitalpolitik im globalen Kontext gehen. Ziel ist es unterschiedliche Wege zur Gestaltung einer inklusiven globalen Digitalpolitik aufzuzeigen.

This panel discusses the concepts of digital sovereignty and open knowledge as tools to combat digital colonialism. It will also address the role of European digital policy in a global context. The aim is to identify different approaches to shaping an inclusive global digital policy.

Programmüberblick/Program Overview

Freitag, 29. November 2023/Friday, November 29, 2023

Colonial Nova, Berlin 09:30 Uhr – 18.00 Uhr / 9.30 am - 6 pm

16:00 - 16:30 Uhr **Kaffeepause / Coffee Break**

16:30 - 18:00

Panel

Eng./Dt.

**Jenseits des digitalen Kolonialismus: Gemeinsam inklusive technologische Horizonte gestalten/
Beyond Digital Colonialism: Co-creating Inclusive Technological Horizons**

Panelteilnehmende/Panelists:

Nakeema Stefflbauer (Founder & CEO of FrauenLoop & Angel Investor, Deutschland)

Payal Arora (Professor of Inclusive AI Cultures at Utrecht University and co-founder of FemLab, Niederlande)

Quincey Stumptner (Foresight Policy Lead SUPERRR Lab)

Moderation: Francesca Schmidt

Das Abschlusspanel synthetisiert die Erkenntnisse der Konferenz und entwickelt Visionen für dekoloniale digitale Zukünfte. Es diskutiert konkrete Strategien zur Überwindung des digitalen Kolonialismus und zur Schaffung inklusiver technologischer Ökosysteme.

The closing panel synthesizes the main findings of the conference and develops visions for decolonial digital futures. It discusses concrete strategies for overcoming digital colonialism and creating inclusive technological ecosystems.

11:45 - 15:45 Uhr

Workshop

Dt.

**Dekoloniale digitale Zukünfte kartieren/
Mapping digital decolonial futures**

Leitung/Facilitators:

Quincey Stumptner und Nandita Vasanta (Superrr Lab)

Dieser interaktive Workshop lädt die Teilnehmenden ein, gemeinsam Visionen für dekoloniale digitale Zukünfte zu entwickeln und zu kartieren. Er kombiniert theoretische Inputs mit praktischen Übungen, um konkrete Strategien und Handlungsansätze zu erarbeiten. Der Workshop zielt darauf ab, die Teilnehmenden zu befähigen, aktiv an der Gestaltung inklusiver und gerechter digitaler Räume mitzuwirken.

This interactive workshop invites participants to collectively develop and map visions for decolonial digital futures. It combines theoretical inputs with practical exercises to develop concrete strategies and approaches for action. The workshop aims to empower participants to actively contribute to the creation of inclusive and just digital spaces.

**Begrenzte Platzkapazitäten (max. 20 TN) Bitte separat für den Workshop anmelden! /
Limited space available (max. 20 participants) Please register separately for the workshop!!**

*angefragt